

Las Provincias de Levante

Paquetes para la venta, a 0'75 pesetas menos de 25 ejemplares. Toda la correspondencia administrativa se dirigirá al administrador D. Mateo Saizquier Alcala. Crédito Público, 1. No se devuelven los originales.

Año XVII.-Núm. 4975

Murcia: Lunes 3 Marzo 1902

Tres ediciones diarias

Doña Antonia Rebollo Romero

VIUDA DE MARTINEZ

HA FALLECIDO A LA UNA DEL DIA DE HOY

CONFORTADA CON LOS AUXILIOS ESPIRITUALES.

R. I. P.

Sus desconsolados hijos D. Eduardo y D.^a Adelaida Martínez y Rebollo, hija política D.^a Julia Soler y Avalos, nietos, hermanos, hermanos políticos, tíos, tíos políticos, primos, primos políticos y demás parientes,

Ruegan a sus buenos amigos y personas piadosas que encomienden a Dios el alma de la finada y asistan a su funeral y entierro, que tendrán lugar en la iglesia parroquial de Sta. Eulalia, el primero a las nueve y media y el segundo a las tres y media de la tarde del día de mañana, por cuya obra de caridad les quedarán profundamente reconocidos.

Murcia 3 de Marzo de 1902.

No se reparten esquelas.—Casa mortuoria, Victoria, 20.—El féso se despide en la plaza Agustinas.

EDICION DE LA NOCHE ACTUALIDADES

La prensa y el Gobierno.—En La Unión.

Desde el primero hasta el último de los periódicos madrileños, que tan ruda campaña hicieron a los conservadores y que con tanto entusiasmo pidieron la vuelta al poder de los liberales, vienen desde hace algún tiempo confesando el fracaso de éstos y, por tanto, el de las grandes esperanzas que en ellos cifraron.

Y confiesan más todavía; con plausible franqueza dicen que el partido conservador lo hizo mucho mejor que el partido liberal.

Tales manifestaciones se han acentuado más con motivo del discurso pronunciado por el ex-ministro señor Dato en el debate sobre los conflictos de orden público.

Dicha discurso ha sido elogiado unánimemente por los periódicos de más importancia y por las personas de criterio independiente.

Ocupándose en este asunto ha escrito «La Correspondencia de España» lo siguiente:

«El exministro conservador, poniéndose al lado de los obreros, y el ministro liberal reduciendo la misión gobernante a circulares escritas para prevenir la huelga general ó á instrucciones verbales, son un caso de los viceversas de Fray Gerundio, verdaderamente notable.

Pero el resultado es este: que los conservadores tienen hechos y palabras para ir a la solución de los conflictos sociales.

Y que este Gobierno liberal no tiene para la misma conducta gobernante ni palabras ni hechos».

No diría más un periódico conservador.

Y para que la situación resulte mas embrollada, Sagasta con sus achaques y los ministros con sus distanciamientos cada vez se hallan mas distanciamientos del país.

De modo que se puede decir que el Gobierno lo está haciendo perfectamente mal.

Es una verdadera desdicha.

En La Unión han demostrado unos cuantos hombres de buena voluntad lo que ésta puede cuando se pone en práctica.

Gracias a ellos se ha conjurado, por ahora, un inmenso conflicto, pues gran número de obreros que han quedado sin trabajo por la paralización de las minas, lo han encontrado en las obras que esos buenos patriotas han promovido.

Pero el Gobierno no agradece nada, y esta es la razón porque a pesar de habersele quitado por el pronto de encima la solución de un problema difícilísimo, todavía no ha hecho lo que debía para evitar que el conflicto estalle.

Y es claro que éste levantará su cabeza el día menos pensado, si no se atiende con urgencia a cortar de raíz las causas que han de determinar la explosión.

Entonces es seguro que el Gobierno hará lo de siempre: echar mano a los maîtres para aplacar el hambre de los obreros, sin comprender que a tiros no se resuelven cuestiones tan hondas como la de la minería.

¡Qué manera de gobernar!

MADRID AL DIA

LA SEMANA

Lunes 24.—Pues era cierto: la huelga de los obreros de Barcelona ha concluido; quedan holgando los más intranquilos y quizás, quizás los que tienen menos odio al burgués que al trabajo, pero la gran masa, el núcleo ha vuelto a la labor cotidiana. Para la industria se ha extraviado una millonada, y lo que la industria pierde, piérdelo, también, las clases menesterosas. Enseñanzas del paro general: es posible alterar profundamente la vida en toda una comarca y aún conseguir que, momentáneamente, triunfe la revolución, pero ese triunfo resulta perfectamente estéril para la causa del proletariado.

En honor, y haciendo justicia a los obreros barceloneses, hay que decir que, salvo contadas excepciones, se han conducido con la más exquisita honradez. Dueños absolutos de la ciudad condal durante varias horas, sin propósitos y sin medios de fuerza para estorbarlos en su obra, si se hubiesen propuesto el saqueo lo hubieran perpetrado y marchados tranquilamente con el botín. Reconocemos, con signos y aplaudimos ese comportamiento que demuestra que el anarquismo tiene en Barcelona menos sectarios de los que habíamos creído, ó que si los tiene, el anarquismo español no carece de entrañas.

Martes 25.—Dígame lo que se quiera el general Bargés ha dominado, sin excesos de autoridad y sin el abuso del «orden y mando», el más grande de los conflictos obreros que han surgido en España. Aquel consejo del Ingeniero Hidalgo a su escudero «en la insula que os doy tanto no menester las armas como las letras, y las letras como las armas» lo ha tenido presente, en justa medida, el capitán general de Cataluña. Con providencias de orden político, y con disposiciones de índole militar, desarmó a los revoltosos y devolvió la tranquilidad a los ánimos apocados. No hay por qué ni para qué dejar de reconocer ese acierto. Apúntelo en su cuenta el Ejército, porque de él ha sido y a él le corresponde: el Gobierno no tiene absolutamente nada que ver con la pacificación de Barcelona, si acaso habremos de agradecerle que se apresurara a resignar el mando, porque es probable que de haberlo conservado unas cuantas horas más, hubiese revestido el incendio proporciones colosales.

Miércoles 26.—Y ahora salen todos los Dulcarnaras políticos enseñándonos los remedios que, según ellos, existen para curar esta grave dolencia social; quieren que los gobiernos se coloquen entre patronos y trabajadores y que legislen en materias que son de la exclusiva competencia de los contendientes. El gobierno no puede obligar a los patronos a que aumenten los salarios, ni a los trabajadores a que acepten un jornal que no estimen remunerador. El contrato del trabajo es completamente ajeno a los poderes públicos; estos tienen el deber de conservar el orden y el de mantener a cada uno dentro de su derecho. Los que dicen «pocas leyes», dicen algo que es una realidad. Sin leyes llegaron a un acuerdo los obreros de la gran fábrica de León Harmel, en Francia, y lo mismo ha sucedido en algunos puntos de España: han tenido una inspiración, la de León XIII, la de su maravillosa enciclica, de la cual dedujeron, mucho antes que

Waldek-Rousseau, que era preciso que el espíritu trabajara y el obrero poseyera, y esa ha sido su norma de conducta.

Jueves 27.—D. Tomás Maestre ha sido elegido académico de la Real de Medicina. Supongo que no habrá ningún murciano, digno de serlo, a quien deje de alegrar la noticia. La gloria y el honor de los hijos, es gloria y honor para la madre, y los que gracias a su talento, que aquí se tiene en todas partes por indiscutible, acaba de recibir Maestre, si a él le honran mucho, tanto como a él honran a Murcia. Nuestra enhorabuena más cordial al nuevo académico y a su familia, a su padre y a sus hermanos sobre todo, a quienes tanto habrá salido este nuevo timbre de gloria que añaden a su apellido: en cuanto a un ser que ya no existe, al que profesé en vida sincero cariño, al que he dedicado en muerte el homenaje de mis pobres oraciones, bien se que sus huesos en la sepultura y su alma en el cielo se habrán conmovido de alegría con este triunfo de su idolatrado Tomás... De seguro que en estos momentos habrá sentido mi ilustre y querido paisano cerca de sí, algo como el rezar de alas de ángel y respirado el perfume de la gloria; han sido los labios de una madre que han besado su frente, los brazos de una santa mujer que han rodeado su cuello...

Viernes 28.—No duda nadie que políticamente estamos desquiciados: cuando aquel gabinete Azcárraga, de infausta memoria, se hallaba en el banco azul creíamos que sería imposible que andando los tiempos viniera nada semejante. Pues Lisardo en el mundo hay más, porque hay un González, y un Sánchez Romate, y un Veragua, y un Teverga que dan tres y raya al mismísimo Ugarte. Todo es, según el «Heraldo», cuestión de batuta, de batuta y de orquesta, porque esos ministros, aunque los dirigiera Campanini, u otro de más campanillas, nunca entrarían ni saldrían a tiempo, son la misma desafiación; ¡y dicen que hay gabinete para ratos ¡pobres oídos!

Sábado 1.º.—No comparto con el Sr. Romero Robledo la idea, verdaderamente peregrina, de que no hay cuestión social, pero aplaudo a Romero Robledo, y elogio su valor cívico, cuando repara la injusticia que los demás cometen gimoteando, por halagarlos, ante los obreros de blusa y no teniendo ni una palabra de consuelo, ni un rayo de esperanza para el proletariado de levita.

Domingo 2.º.—Esta tarde debe haber leído su discurso de recepción en la Academia de San Fernando, el maestro Caballero. La reputación no española, sino europea, de que legítimamente goza nuestro ilustre paisano, no releva de la tarea de encomiarle. ¡Gracias a Dios que el nombre de Murcia va trayéndose a cuento para algo que no sean iluminadas, ni crímenes, ni inmoralidades, ¡gracias a Dios que se recuerde a nuestra capital con motivos faustos para la ciencia y para el arte!

PEÑAFLO

2-3-902

REVISTA MINERA

MERCADOS

El tono general del mercado de metales es de que hemos entrado en una época si no de exagerada bienandanza, cuando menos de una tranquilidad relativa con buenos precios.

Un punto de gran interés en el mercado de metales es la gran escasez de los renglones siderúrgicos que se sostiene en los Estados Unidos, de donde vienen noticias de hacerse ventas por encima de los precios de las cotizaciones oficiales para asegurar las entregas. Los precios han subido allí, por fin, a pesar de lo que lo han resistido los grandes productores, que no querían provocar la importación de Europa. En este lado del Atlántico, se dejan ya sentir los efectos del estado de los mercados de América, y especialmente en la clase del lingote inglés de Middlesborough, se hacen precios muy favorables, que le son tanto más, porque la demanda del cok no es muy activa y se nota cierta tendencia en baja.

Hace pocos meses podía temerse que íbamos a pasar por una época de abundancia de minerales de hierro en que la posición de los compradores fuera más favorable que la de los que tuvieron minas ó minerales que vender; pero como suele suceder, hasta las previsiones de los más enterados parecen llamadas a desmentirse, porque hay demanda de minas buenas de mineral de hierro, que parece presagio de escasez cercana. El tiempo dirá.

Muy grato nos es también consignar una subida de 5 chelines en el plomo en Inglaterra, que unida a sostenerse el cambio por encima de 35, constituye una situación más favorable de la que se presentaría para esta época.

La cuestión de combustibles sigue preocupando la atención de los economistas é industriales de todos los países. Pero todo el que discurre con serenidad ve que el término de esta se encuentra en que venga a Europa más ó menos cantidad de combustible al cabo del año, y que los precios que rijan sean tales ó cuales; esto es, en un estado de nivelación relativa, para que en unos casos hayan de preferirse los carbones europeos y en otros los americanos. De lo que no hay duda es de que se presenta gran probabilidad de importar antracitas de América, así en Alemania como en Francia, en gran escala,

PRECIOS CORRIENTES ESPAÑOLES

MINERALES
Hierro.—Bilbao. Campanil y carbonatos 1.º 10'6 a 11'3 ptas. Rubio 51 a 53 por 100, 10'6 a 11. Cartagena manganesífero, 15 por 100, f. a b., 14'50 pesetas; secos 50 por 100, 8'75 ídem.
Plomo.—Linares sulfuros con 78 por 100, 9'75 pesetas.—Alcohol de hoja: 46 Kg. 12'50.—Carbonatos del 50 por 100, 4'75.
Zinc.—Almería. Calaminas, por 51 kilos, el 30 por 100 (Unidad de mas, 0'19) 1'40. Cartagena, Blendas, 54 kilos, el 33 por 100 (Unidad de mas 0'20), 1.
METALES
Plomo.—Cartagena, quintal de 46 kilogramos, 10 pesetas.
Plata.—Cartagena, onza, 13'45 reales.
Hierros.—Lingote en Bilbao, fundición T. 115.
Id. id. id. para pudelar, 111.

MARZO

¡Caracoles, con que hemos se nos ha venido Marzo!
Si sigue como hasta ahora va a sembrar doquier el pánico, hasta el punto que la cruz se le hará como al diablo. Cuando por entre las crestas de los montes inmediatos vi el despertar de la aurora en la mañana del sábado, dije para mis adentros:— Ya a ser un mes de verano;— pero después me llevé un superior desencanto cuando las grandes ventiscas y las lluvias empezaron. Entonces, cuando las gotas de agua, que eran como platos, al caer sobre el paraguas parecían cañonazos, comprendí que había sido archisuperior el chasco y que con las de Cañ se había venido Marzo. ¡Qué importa que en este mes se vista de verde el campo y que florezcan los árboles, si al seguir tan alocado todo habrá de caer a tierra y ni botarán los granos ni hemos de mirar las flores lucir en medio del prado? Pero, calma; tras la lucha suele venir el descanso, y tiempo habrá de llegar en que nos dé buenos ratos. Y entonces... entonces todo encerrará más encantos y vendrá la primavera, y hombres y flores y pájaros cantarán llenos de júbilo, y habrán de ver como Marzo al escuchar el concierto de alabanzas, deja a un lado el mal genio que ha traído, y sin andarse con reparos, une su canto de gloria al que todos elevamos.

F. CAMPOY PEÑA.

DESDE LA UNIÓN

Debe contribuir el Sindicato

Muchas personas se han acercado a nuestra redacción a manifestar su conformidad con respecto al artículo publicado en nuestro número de anteayer, sobre el deber que tiene el Sindicato minero de contribuir a la suscripción abierta por el Círculo Mercantil para conjurar la crisis que estamos atravesando.

Tenemos satisfacción por haber sabido interpretar este deseo de la opinión que aquí se ha hecho tan general, y no dudamos que las dignas personalidades que forman la junta de la referida asociación atenderán nuestro ruego y darán una prueba más de su interés en favor de la aflicta situación por que está pasando la clase obrera de esta región minera.

La rambla de La Boltada

Como ya conocen nuestros lectores, el Presidente de las Obras del Puerto de Cartagena, D. José Maestre Pérez, había solicitado del Excelentísimo Sr. Ministro de Obras Públicas, la autorización correspondiente para verificar las obras necesarias en la rambla denominada de La Boltada, en el término de Portmán.

Dicha autorización fué solicitada, principalmente, con el fin de ocupar en aquellas obras un buen número de obreros que pudieran trabajar allí, hasta que tuvieran solución las concesiones que en favor de la minería se han interesado del gobierno, porque, conseguidas éstas, la crisis obrera desaparecerá en su mayor parte.

Hoy llega a nosotros la noticia de que el ministro de Obras Públicas Sr. Villanueva, ha autorizado definitivamente al Presidente de la Junta de Obras del Puerto D. José Maestre, para que se emprendan las referidas obras de la rambla de La Boltada, cuya autorización viene oportunamente, ya que por desgracia hay en la actualidad muchos braceros que desean trabajar y no encuentran donde poder ganar el jornal que necesitan para ellos y sus familias.

La pretensión de nuestro distinguido amigo Sr. Maestre, ha tenido el resultado que era de desear; y al comenzar muy pronto, como así se espera, los trabajos de la mencionada rambla, facilitarán ocupación a bastantes hombres, que hoy carecen de medios para defenderse de la triste situación en que se encuentran.
(De «El Pueblo» de La Unión).

LA NARANJA EN INGLATERRA

Londres 26 de Febrero 1902.
En venta hoy unas 17.000 cajas de naranja de Valencia por los vapores «Santa Florentina», «Adolf» y parte del «Narcisus», realizando 420 ordinarias de 7 a 8'6. 714 largas de 10'0 a 11'0.
Hay buena demanda para naranja de clase buena y sana, con seis peniques alza en los precios, pero hay mucha fruta de inferior clase y en mala condición, y para este género de naranjas los precios no han subido. Tiempo hermoso y perspectiva mejorando.
Llegado «Narcisus».
Pueden llegar de un momento a otro los vapores «Anylia», «Abril» y «Ortín».
Hamburgo.—En venta anoche restos de los vapores «Glenoran», «Giegmund» y «Stambul», obteniéndose para 420 ord. de 4 m. a 8 m. 420 largas de 5 m. a 8'50 m. 420 extra de 6 m. a 12 m. 714 largas de 7 m. a 9'50. Debe considerarse mejor la perspectiva para cajas por embarcar.
Glasgow.—En venta ayer el vapor «Stromboli» obteniéndose para 420 ordinarias de 8 a 8'6. 420 largas de 9 a 10'6. 420 extra largas de 10 a 14'. 714 largas de 10 a 11'6. Perspectiva muy buena.
Liverpool.—En venta hoy el vapor «Nora» «Asinriche» y «Schuldt», subiendo el mercado dos chelines por caja desde la subasta anterior.
Llegado «Giacomo».

SANTIAGO NECHOFFER

DESDE ORIHUELA

Para la próxima Semana Santa y por los elementos procesionistas de esta población, entre los que reina gran entusiasmo, se vienen haciendo grandes preparativos para que las de este año resulten magníficas.

Los encargados del arreglo de los diferentes grupos que forman estas, están haciendo un derroche en el adorno de aquellos y sabemos están comprometidas las dos bandas con que cuenta la población, habiéndose tenido que echar mano de muchos músicos de fuera.

El entusiasta y nunca bastante aplaudido capitán de la Centuria romana Sr. D. Ramon Montero, está tan animado y dispuesto como siempre a echar el Martes Santo su legión a la calle para darle escolta al magnífico grupo «La Caída», Miércoles al de «El Prendimiento» (por la noche), por la tarde al precioso grupo de Saltillo «La Oración del Huerto» y por último el Viernes por la noche al del Santo Sepulcro.

La legión de caballería que manda el bravo general y entusiasta oriolano Sr. D. Juan Rogel, también dará brillantes a las repetidas procesiones.

El alcalde Sr. Román trabaja sin descanso. La industria, el comercio, los particulares, todos, todos, contribuyen este año al esplendor de nuestras magníficas procesiones con un entusiasmo hasta ahora no conocido en Orihuela.

La procesión del martes por la noche promete; pues el Sr. Mesplès echa este año el resto.

A las siete de la noche las cornetas de La legión de Pilatos, tocarán llamada.

Todos los veteranos y nuevos guerreros empuñarán sus lanzas, embrazarán su escudo y ¡a filas!

La charanga tocará alegres pasodobles mientras las cornetas dejarán oír sus bellicos sonidos; los romanos con su aire marcial marcharán marcando el paso, la gente se entusiasmará, los numerosos forasteros que vengan a admirar las esculturas del inmortal Saltillo se admirarán y los guerreros de a caballo haciendo caracollear a éste y encabritarse, harán ensancharse a las apretadas filas de gente que en las calles se sitúan a ver el desfile de ellas.

El roncó sonido de la boina mozdado con el agudo acento de las trompetas de los guías y de los de caballería.

Los ecos de infinidad de marchas fúnebres tocadas a un mismo tiempo... estas son las procesiones de Orihuela.

Dignas de ser vistas por todo el mundo. Y mucho más en el año presente, que tal entusiasmo se ha presentado, que, según las muestras, han de dejar nombre para mucho tiempo.

Con motivo de conmemorar el fausto suceso, ó sea el vigésimo quinto aniversario de la exaltación del actual Papa reinante León XIII a la cátedra de San Pedro en Roma, se ha celebrado hoy en nuestro santísimo templo Catedral una grandiosa «solemnidad religiosa», habiendo concurrido a tan piadoso acto un número concuro de fieles y varias sociedades y corporaciones de la localidad.

